
Protokoll der 2. Sitzung 2017 der Sportfachgruppe Segelflug („SEKO“) des 
 

Hessischen Luftsportbundes e.V. am 26. 10. 2015, 18:00 Uhr in Gelnhausen 
 
 
Anwesende Mitglieder  der SEKO: 
Vorsitzender: Detlef Schneider,  stellvertr. Vorsitzender: Gerhard Glaessel,   
Tobias Nickel (Hess. Luftsportjugend),  
 
 
TOP 1  Abschluss Haushalt 2016 
Detlef Schneider stellt den Haushaltsabschluss der SEKO für 2016 vor, der auf dem 
Segelfliegertag beschlossen werden soll. Die Finanzlage ist positiv. Haushalt 2016 
schließt mit Guthaben in Höhe von 13.296,61 € ab. 
Haushalt 2017 (vorläufig) 
Auch für das Jahr 2017 ist die Haushaltslage bisher positiv. D-  Kader- Fördermittel 
können noch beantragt werden von berechtigten D- Kader- Mitgliedern. 
Wettbewerbe und Trainingsmaßnahmen können weiterhin bezuschusst werden, 
sofern Mittel ausreichend zur Verfügung stehen und entsprechende Anträge gestellt 
werden. 
 
TOP 2  Haushalt ARCUS 2016 und 2017 (vorläufig) 
ARCUS wurde mit ELT ausgerüstet, gleichwohl konnte (Rücklagen-) Überschuss 
erwirtschaftet werden. Das Jahr 2016 schließt mit Guthaben von 8.302,59 € ab. Für 
2018 wird der Haushaltsplan vorgestellt. 
 
TOP 3  Haushaltsansätze SEKO und ARCUS für 2018 
Detlef Schneider stellt die Entwürfe für 2018 vor, die auf dem Segelfliegertag in 
Wetzlar verabschiedet werden sollen. 
 
TOP 4  Sitzung  DAeC- Breitensport September 2017 in Kassel 
Detlef Schneider  berichtet von der Sitzung in Kassel, in der es erneut um 
wettbewerbsrechtliche Fragestellungen insbesondere betreffend Regelungen 
Zielkreis, Überflughöhen etc. ging. Diskutiert wurde dort auch, dass die Reisekosten 
im DAeC exorbitant gestiegen sind, sich gegenüber den vorangegangenen Jahren 
nahezu verdoppelt haben.  
 
TOP 5  ARCUS 2017: Schäden und Auslastung 
Die Auslastung und Nutzung des ARCUS ist nach wie vor gut. Allerdings ist es zu 
vermeidbaren kleineren Schäden gekommen (z.B. unsachgemäße Befestigung des 
Rumpfes im Transportwagen mittels Rumpfgurtes, dadurch Kerben im Seitenruder). 
Die SEKO bittet alle Charterer um Sorgfalt im Umgang mit dem Flugzeug und dem 
Anhänger (z.B. Reifenschaden; deshalb Reifenluftdruck von 4.2 bar genauestens 
einhalten). 
 
TOP 6 Neuer Kümmerer ARCUS und Vergabe ARCUS 
Neuer „Kümmerer“ ist die FSV Schwalm e.V. in Ziegenhain.  
Für 2018 liegen bereits Charteranträge vor. Der Antrag der AKA- Flieg Frankfurt für 
den Aufenthalt in Spanien  für den Charterzeitraum vom 17.03.- 30.03.18 wird 
genehmigt.  Über die übrigen Anträge soll in der 1. SEKO- Sitzung 2018 am 
02.02.2018 entschieden werden. Antragsschluss für Charterung ist der 31.01.2018 
Die SEKO weist darauf hin, dass die Vercharterung grundsätzlich und in der Regel 
ausnahmslos wochenweise (Samstagmorgen bis Freitagabend) erfolgt, d.h., es sind 



die Chartergebühren für eine Woche zu zahlen, auch wenn ein Wettbewerb 
beispielsweise erst am Mittwoch beginnt, damit kein „Leerstand“ entsteht. 
Ausnahmen hiervon durch Absprachen unter Charterern bedürfen in jedem Fall der 
Zustimmung der SEKO. 
 
TOP 7  Gespräch Präsidium Fördergelder/ARCUS 
Am 13.12.2017 wird ein Gespräch zwischen HLB- Präsidium und SEKO betreffend 
der Handhabung der Verteilung der Förder- und Steuermittel für das Jahr 2017 
stattfinden. 
 
 
TOP 8  Vorschläge für die Nachfolge der SEKO- Vorsitzenden 
Detlef Schneider weist daraufhin, dass aufgrund der Satzung der SEKO im Herbst 
kommenden Jahres die höchstzulässige Amtszeit der SEKO- Vorsitzenden erreicht ist 
und regt an, dass die Vereine geeignete Personen benennen und vorschlagen sollen. 
 
TOP 9  Verteilung des erstatteten Schadensersatzes aus der Ära Plusczyk 
Es wird festgestellt, dass diesbezüglich noch keine konkreten Vorschläge und 
Aussagen seitens des HLB- Präsidiums vorliegen. 
 
TOP 10 Termine 
Hessischer Segelfliegertag am 11.11.2017 um 10:30 Uhr im Bürgerhaus in Wetzlar-  
Münchholzhausen, Einladungen sind versandt. 
 
Nächste SEKO- Sitzung am 02.Februar 2018, Ort wird noch bekannt gegeben. 
 
Ende der Sitzung: 19:55 Uhr 
 
Für die Richtigkeit: 
Gerhard Glaessel 
 
 
 
 


